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Liebe Freunde, Liebe Leser, 
 

miƩlerweile liegen ereignisreiche Tage im Mo-
nat Mai 2023 sowie das Pfingsƞest hinter uns. 
Ich hoffe sehr, dass ihr das verlängerte Wo-
chenende bei bestem WeƩer und im Kreise eu-
rer Familie genießen konntet. 
Bevor wir nun in den neuen Monat starten, 
möchte ich es nicht versäumen, euch über die 
wichƟgsten Ereignisse und Termine der vergan-
genen vier Wochen aus dem parlamentarischen 
Berlin oder über meine Eindrücke bei meinen 
Besuchsterminen in Sachsen-Anhalt anhand 
dieser aktuellen Ausgabe meines NewsleƩers 
zu informieren. 

In diesem Monat hat vor allem das geplante 
Gebäude-EnergiegesetzÊ nicht nur uns FDP-
Bundestagsabgeordneten, sondern auch euch, enorm beschäŌigt. Ich möchte deshalb drei KernbotschaŌen 
der Freien Demokraten an dieser Stelle anfügen: Das Gebäude-Energiegesetz braucht substanƟelle Verän-
derungen, damit es eine Mehrheit im Bundestag finden kann.  
Wir wollen , dass der Klimaschutz auch im Gebäudebereich ein Erfolg wird. Der weitere Zeitplan richtet sich 
für uns allein nach den Inhalten. Damit das verbesserte Gesetz gut wird, muss es einen praxistauglichen und 
technologieoffenen Geist tragen. Jeder muss die kostengünsƟgste Lösung für klimafreundliches Heizen 
wählen können. Weil der Klimaschutz eine Menschheitsaufgabe ist, müssen wir ergo die Menschen auch 
mitnehmen. 
In diesem Zusammenhang sind auch andere Gesetze wichƟg, etwa gute Regelungen für eine kommunale 
Wärmeplanung. Und besserer Klimaschutz: Viel besser als kleinteilige Vorgaben ist es, den Gebäudesektor 
so schneller in einen echten Emissions-ZerƟfikatshandel einzubeziehen. 
Was mich sonst noch im Monat Mai beschäŌigt hat oder welche interessanten Begegnungen im Wahlkreis 
und Sachsen-Anhalt im Mai auf meiner Agenda standen - darüber informiere ich euch auf den folgenden 
Seiten meines NewsleƩers aus Berlin. 
 

Beste Grüße, euer Ingo Bodtke 
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Neues aus Berlin - Mai 2023         

 

Im Mai war ich bei der TV-Sendung 
„Klartext“ zu Gast und sprach zum Thema 
„Fleisch oder nicht - Droht eine Veggie-
Diktatur?“.  
Im Diskurs mit Raffaela Raab, bekannt als 
„Militante Veganerin“, machte ich u.a. 
deutlich, warum ein Fleischverbot kein ver-
tretbarer Weg in unserer Gesellschaft ist. 
Was soll ich sagen? Frau Raab ist tatsäch-
lich militant. Ich habe es dennoch genos-
sen, auf sie zu treffen und wünsche ihr alles 
Gute in unserer diversen Gesellschaft. 
 
Das Video zum Gespräch findet ihr in der 
Mediathek von Servus TV oder auf meiner 
Homepage www.ingo-bodtke.de. 
 
 
 
 
TOP Themen der FDP-BundestagsfrakƟon im Mai 
Diese Themen haben mich im Mai im Bundestag beschäftigt: 
 
Die Preise für Strom und Gas sinken! Strom wird rund 14 Prozent günsƟger, Gas sogar um 23 Prozent. Die 
Zeit der Preisrekorde ist vorbei! Damit wir langfrisƟg sinkende Strom- und Gaspreise erhalten, setzen wir da-
rauf, das Angebot auszubauen. Mit der Planungsbeschleunigung der Ampel-FrakƟonen sollen auch Energie-
produkƟon und unser Stromnetz schneller ausgebaut werden. GleichzeiƟg sollten wir heimische Ressourcen 
in den Blick nehmen und die Förderung von Schiefergas sowie die Erschließung der Gasvorkommen in der 
Nordsee ermöglichen.  
 
Das Heizungsgesetz kommt so nicht in den Bundestag – und das ist auch gut so! Für uns als FrakƟon der 
Freien Demokraten ist klar, dass wir lieber ein gutes Gesetz etwas später verabschieden, als einen unausge-
gorenen Vorschlag im Schweinsgalopp durch das Parlament zu peitschen. Bisher ist nämlich nicht geklärt, wie 
das Gesetz in der Praxis funkƟonieren soll: Hausbesitzer stehen vor großen Herausforderungen mit Blick auf 
knappe Fristen, hohe Kosten und notwendige Sanierungen. Kommunale Versorger sorgen sich genauso wie 
Handwerksbetriebe und Wohnungsunternehmen vor einer Überforderung. Und auch aus der WissenschaŌ 
kommt KriƟk.  
 
Im KoaliƟonsvertrag der Ampelregierung haben wir uns auf eine RedukƟonsstrategie zu Tierversuchen ver-
ständigt. Ich begrüße es sehr, dass in der EU seit 2013 ein umfassendes Tierversuchsverbot für KosmeƟka be-
steht. In den Bereichen, wo wir auf Tierversuche verzichten können, tun wir das bereits . Allerdings müssen 
wir bei besƟmmten Fragestellungen z. B. im Bereich der medizinischen Grundlagenforschung oder bei den 
Forschungen zur Vorbeugung, Erkennung und Behandlung von Krankheiten noch auf Tierversuche zurück-
greifen, weil keine AlternaƟvmethoden zur Verfügung stehen.  
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Lutherstadt Eisleben 
Zum „Tag der Städtebauförderung“ fand in der 
Lutherstadt Eisleben ein interessanter Stadtrund-
gang staƩ. Bürgermeister Carsten Staub stellte ak-
tuelle Projekte und Baumaßnahmen vor, die u.a. 
durch StädtebaufördermiƩel finanziert wurden. 
Die Tour endete im Hof der ehemaligen Graben-
schule. Dieses denkmalgeschützte Gebäude soll zu 
einem Bürgerrathaus der Lutherstadt entwickelt 
werden.  

 

Höhnstedt 
Das Weingut Born in Höhnstedt betreibt den 
Weinanbau seit fünf GeneraƟonen. Nach der Wen-
de machte Günter Born sein Hobby zum Beruf. In-
zwischen hat seine Tochter zusammen mit ihrem 
Mann das Gut übernommen und weiterentwickelt. 
Hier werden ca. 10 Hektar Land bewirtschaŌet. 
2020 wurde mit der Umstellung auf Ökobetrieb 
begonnen. Durch die umweltschonende Bewirt-
schaŌung der Weinberge und die Handlese der 
Trauben wird hier Wein höchster Qualität produ-
ziert.  

 

Sangerhausen 
In Sachsen-Anhalt sind derzeit 650 junge Men-
schen im Freiwilligendienst engagiert. Gemeinsam 
mit der SPD-Bundestagsabgeordneten Katrin Bud-
de habe ich den DRK Kreisverband Sangerhausen 
besucht.  
Im Pflegeheim „Rosalie“ sprachen wir mit Katja 
Fischer, der Betriebsteilleiterin der Freiwilligen-
dienste des DRK, Einrichtungsleiter Herrn Becker 
und Markus Boße, dem pädagogischen Mitarbeiter 
für Freiwilligendienste, über die immer wiederkeh-
rende Diskussion um ein Pflichtjahr und die MiƩel 
für das Freiwillige Soziale Jahr auf Bundesebene 
aus der Förderung des BMFSFJ.  
Im KoaliƟonsvertrag wurde verankert, den Freiwil-
ligendienst zu stärken. Für uns ist daher klar, dass 
in den anstehenden Haushaltsberatungen im 
Herbst dieser Aspekt zu Gunsten des Freiwilligen-
dienstes nicht vernachlässigt werden kann.  
Im Pflegeheim „Rosalie“ trafen wir außerdem 
Maurice Thomas Alidemi, der sich bewusst für einen Freiwilligendienst im DRK entschieden hat und im Au-
gust seine Berufsausbildung zum Pflegefachmann beginnen wird.  
 

Wahlkreisbesuche in Sachsen-Anhalt - Mai 2023 



 

 4   Euer direkter Draht zu mir : 
 
  Büro Berlin 
  Platz der Republik 1 
  11011 Berlin 
 

  Tel.: +49 30 227 73590 
  ingo.bodtke@bundestag.de 
 
 
 
  Büro Merseburg  
  König-Heinrich-Straße 27 
   06217 Merseburg 
 

  Tel.: +49 3461 793 0154 
   ingo.bodtke.ma03@bundestag.de 
 

  Für Sie vor Ort:  Heidrun Fröhlich 
  montags   10:00 bis 14:00 Uhr 
  donnerstags      9:00 bis 16:00 Uhr 
  freitags    14:00 bis 17:00 Uhr 
  (sowie nach telefonischer Absprache) 
 
 
 
  Büro Sangerhausen 
  Wassertorstraße 7 
   06526 Sangerhausen 
   (Termine nach Vereinbarung)  
 
 
   Webseite 
   www.ingobodtke.de 
   Facebook 
   facebook.com/Ingo.Bodtke 
   Instagram 
   instagram.com/ingobodtke 
   TwiƩer 
   twiƩer.com/IngoBodtke 
 
 

 Schon jetzt möchte ich auf meine nächste Bürgersprechstunde auf-
merksam machen, die am 14. Juli 2023 von 14:00 Uhr bis 17:00 Uhr 
im Wahlkreisbüro Merseburg, in der König-Heinrich-Straße 27, staƩ-
finden wird.  
Um Wartezeiten zu vermeiden, biƩe ich um eine vorherige Termin-
vereinbarung per E-Mail oder telefonisch: 
Kontakt: Wahlkreisbüro Ingo Bodtke, 
Tel.: 03461 - 79 301 54      Email: ingo.bodtke.ma03@bundestag.de  
 
 

Außerdem laufen auch jetzt schon unsere Planungen für die Som-
mertour 2023 - ihr wisst ja, dass ich enorm viel Wert darauf lege, 
mir Meinungen und ExperƟsen aus der Praxis, den Unternehmen 
vor Ort, einzuholen. Mein Büroteam steht daher gern für Termin - 
und Besuchsvereinbarungen zur Verfügung.  
Die parlamentarische Sommerpause und damit meine Zeit im Wahl-
kreis beginnt ab 10. Juli 2023.  
Übrigens, neben den Unternehmen in Sachsen-Anhalt, besuche ich 
ebenfalls gern auch Vereine und soziale Einrichtungen. 


